



Conagua conmemora 35 años con foro derecho al agua y saneamiento, en coordinación con la Universidad de Sonora

En el marco de la conmemoración por el 35 aniversario de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), el Organismo de Cuenca Noroeste (OCNO), que dirige Jesús Antonio Cruz Varela, realizó el foro derecho al agua y saneamiento: realidades, retos y responsabilidad social; evento coordinado con la Facultad Interdisciplinaria de Ingeniería de la Universidad de Sonora.

Con tres décadas y media dedicadas a administrar y preservar las aguas nacionales, el titular de la Conagua en Sonora reconoció el valor y trabajo de colaboradores de los tres órdenes de gobierno, usuarios de riego, organismos operadores y sociedad en general, piezas fundamentales en la gestión adecuada del recurso hídrico, reafirmando el compromiso con la justicia social y el acceso al agua como un derecho humano fundamental.

El evento celebrado en el auditorio Manuel Rivera Zamudio de la Universidad de Sonora, contó la asistencia aproximada de 200 personas, entre estudiantes, académicos, invitados especiales y colaboradores de la instancia federal.

En su mensaje de bienvenida, Guillermo Cuamea Cruz, coordinador general de la Facultad Interdisciplinaria de Ingeniería, reconoció la importancia para la Universidad de Sonora la realización de foros como el de Conagua en su 35 aniversario, donde se aborden temas claves como lo es el derecho al agua y saneamiento, esencial para la supervivencia e indicador del desarrollo sostenible y la justicia social. Reconoció la situación de crisis que millones de personas enfrentan al carecer del vital líquido, por lo cual dijo, socializar y discutir el problema y propuestas de solución es fundamental.

Por su parte, Jesús Antonio Cruz Varela compartió la historia que a lo largo de 35 años ha consolidado a la institución, destacando su objetivo primordial, áreas que la conforman, proyectos hidráulicos que han sido pilares en la entidad, la necesidad de impulsar una tecnificación ordenada del agua en el campo; la necesidad de innovar y aplicación tecnologías avanzadas; la adaptación al cambio climático y la promoción de una cultura de ahorro del agua, además, de reconocer la labor y trayectoria de los 27 colaboradores que este año cumplen 35 años en la Comisión Nacional del Agua.

Valiosas experiencias y anécdotas fueron compartidas durante foro derecho al agua y saneamiento, en un diálogo circular de preguntas y respuestas entre estudiantes, académicos, ex colaboradores e invitados en general, con la





participación destacada de algunos de los expertos de la Conagua: José Francisco Ruíz Mendíaz, encargado de Estudios y Proyectos de la dirección de Infraestructura Hidroagrícola; Diego Montoya Montiel, jefe del departamento de Agua Superficiales e Ingeniería de Ríos de la dirección técnica, y Gerardo Isaac Peralta Ruíz, encargado de la brigada de Protección a la Infraestructura y Atención de Emergencias (PIAE) en Hermosillo, Sonora.

Finalmente, José Antonio Cruz Varela reconoció los retos que la Comisión Nacional del Agua y la comunidad sonorenses enfrentan, de cara al comportamiento del cambio climático y la sequía sin precedentes registrada en 2023, por lo que manifestó la importancia de priorizar la sensibilización e implementación de medidas para enfrentar fenómenos extremos y garantizar la resiliencia de las comunidades, ante eventos climáticos adversos, a fin de garantizar el Derecho Humano al Agua y su disponibilidad para todas las personas.

ooOoo